
Adjektive 
Merkblatt 

 

N Meistens beschreiben Adjektive Nomen oder Pronomen. 

 der hohe Baum, der Blumenstrauss ist bunt, sie ist wunderschön 

 

N Adjektive können jedoch prädikativ, adverbial, attributiv oder 

nominal verwendet werden! 

 Prädikative und adverbiale Adjektive bleiben in ihrer Form immer gleich. 

 Der Clown ist lustig. Der Clown springt lustig herum. 

 Attributive Adjektive stehen zwischen Artikel und Nomen und müssen dekliniert werden. 

 Er ist ein sehr lustiger Clown. So einen lustigen Clown habe ich noch nie gesehen. 

 

N Adjektive können dekliniert werden nach Kasus, Genus und Numerus. 
Adjektive besitzen kein festes Geschlecht. 

 Er trinkt die heisse Milch. (Akkusativ, feminin, Singular) 

 Wir sehen die braunen Hunde. (Akkusativ, maskulin, Plural) 

 Der Handschuh gehört dem kleinen Mädchen. (Dativ, feminin, Singular) 

 Das ist der Stall der schüchternen Pferde. (Genitiv, neutrum, Plural) 

 

 

N Die meisten Adjektive können gesteigert werden. 

 schön, schöner, am schönsten 

 das farbige Gemälde, das farbigere Gemälde, das farbigste Gemälde 

 Die drei Vergleichsformen heissen: 

 Positiv, Komparativ und Superlativ 

 Steigere die folgenden Adjektive: 



 hoch höher am höchsten 

 gut besser am besten 

 viel mehr am meisten 

 leer kann nicht sinnvoll gesteigert werden 

 jung jünger am jüngsten 

 mündlich kann nicht sinnvoll gesteigert werden 

 gelenkig gelenkiger am gelenkigsten 

 

N Adjektive erkennst du oft an ihrer Endung. 

 -lich freundlich, niedlich, südlich, … 

 -ig schmutzig, windig, salzig, sonnig, … 

 -haft schmerzhaft, fabelhaft, lebhaft, krankhaft, … 

 -sam ratsam, wirksam, aufmerksam, … 

 -los ratlos, hilflos, schlaflos, … 

 -voll wirkungsvoll, gehaltvoll, schmerzvoll, … 

 -bar brauchbar, essbar, kostbar, … 

 -iv aktiv, naiv, produktiv, … 

 -isch kindisch, schweizerisch, wählerisch, … 

 

N Die Frage nach einem Adjektiv lautet: Wie ist er/sie/es? 

 Er ist gross. Sie ist interessant. Es ist lustig. 


